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北秋田市教育委員会 

平成２９年１１月定例教育委員会会議録 

 

 

１．招集年月日  平成２９年１１月２９日（水） 

 

２．招 集 場 所  北秋田市民ふれあいプラザコムコム 大研修室 

 

３．開会及び閉会  開会：午後２時３５分  閉会：午後３時３６分 

 

４．出 席 委 員  教育長：佐藤 昭洋  委 員：永井 高道 

 委 員：佐藤 正俊  委 員：吉田 美樹 

 委 員：小林 真   

 

５．欠 席 委 員  なし 

 

６．出 席 職 員  教育次長：松橋 久司    総務課長：金澤 聡志 

学校教育課長：佐々木 馨  生涯学習課長：宮腰 正樹 

スポーツ振興課長：水木 正範 

総務課総務係長（書記）：畠山 久子 

 

７．傍 聴 者  なし 

 

８．報 告 事 項  【教育長報告】 

           ① 教育長動静 

                      

          【各課長所管報告】 

           ・総務課 

             ① 11 月行事報告及び 12 月行事計画 

             ② あきたリフレッシュ学園 

             ③ 教育留学推進事業 

           ・学校教育課 

             ① 11 月行事報告及び 12 月行事計画 

             ② 学校の状況 

       ③ 平成 29 年度第２回いじめ実態調査 

           ・生涯学習課 

       ① 11 月行事報告及び 12 月行事計画 

② 生涯学習フェスタ２０１７ 

③ 浜辺の歌音楽館アンケートについて（報告） 
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・スポーツ振興課 

             ① 11 月行事報告及び 12 月行事計画 

              

 

９．会議録   

佐藤教育長 

 

 

 

小林委員 

 

佐藤教育長 

 

 

 

全委員 

 

佐藤教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ただいまから、平成 29年 11月定例教育委員会を開会する。 

はじめに署名委員の指名をさせていただく。本日の署名委員は小林委員に

お願いする。 

 

はい。 

 

次に、2番「10月定例教育委員会の会議録の承認」について、事前に事務

局より配布されている会議録の内容に訂正等があればお願いする。何かあり

ませんか。 

 

なし。 

 

では訂正等がないようですので、会議録は承認とさせていただく。 

続いて、3番「諸報告」。（1）私から、教育長の動静報告について。 

10月 27日佐々木茂先生の高齢者叙勲伝達。荒瀬のご自宅で伝達を行っ

た。5月の叙勲だったので随分時間がかかった。死亡叙位伝達は後藤惣一郎

先生のご遺族にここで伝達を行った。市の校長会研修会があって校務支援シ

ステムの研修を行った。このあとの人事などや来年度の計画についてもお願

いをしている。市の文化祭。成田為三墓前演奏会は雨でお寺の中で行った。

学校訪問は割愛する。11月 1日少年防犯弁論大会では阿仁中生徒が最優秀

賞。すばらしい説得力であった。阿仁中が連続して弁論で最優秀をとってい

る。学校訪問で見てきた子ども達だが、すばらしい発表だった。3日浜辺の

歌音楽祭。6日民生委員児童委員協議会 100周年記念式典では、立木早絵さ

んという盲目の女性の方が特別講演会をされ、盲目でありながらキリマンジ

ャロに登ったり津軽海峡を横断したり、24時間テレビで紹介された方の講

演であった。実際にピアノを弾いたり歌ったり、歌手活動もされていて、子

ども達は真剣に話を聞いていた。7日コムコムで県都市教育長協議会研修

会。アレルギー対策問題と教員の多忙化の二つがテーマであった。本市は校

務支援システム導入やアレルギーについて手厚くやっていることを紹介し

た。9日教育支援委員会。来年度入級する子ども達の審査が行われた。この

あと再度書類等を整備した上で 30年度の特別支援教育についての取組が決

定される。10日県市町村教育委員会委員長教育長会議。永井委員と共に出

席した。橋田元県義務教育課長が文部科学省において障害者教育に携わって
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佐藤教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

金澤総務課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

佐藤教育長 

 

 

 

 

金澤総務課長 

 

 

 

 

いることで取組を教えていただいた。11日子どもの伝承芸能発表会。しゃ

ろーむ 10周年記念式典。12日チャリティー婦人芸能祭。すばらしい芸能祭

であった。18日池田直樹コンサート。三井財団事業。来られた方々も大満

足であった。私が不在であった 23日 26日は代理で出てもらった。昨日、北

教育事務所社会教育関係職員計画訪問。本市の生涯学習課の活動について報

告と共にご指導をもらった。概ね本市のやり方に高い評価をいただいた。そ

のあと学校給食運営委員会があり、PTA代表、学校代表、議会代表等が入っ

た運営委員会であったが国立の給食の話をしながら本市の給食について話し

た。 

ただいまの報告について質問や意見はないか。なければ、次に各課所管事

項の報告について。はじめに総務課からお願いする。 

 

＜11月行事報告＞ 

 資料のとおり。 

・11月 10日 全県教育委員長教育長会議。 

・11月 29日 総合教育会議。 

＜12月行事計画＞ 

 資料のとおり。 

・12月 15日 リフレッシュ学園 2学期終業式。 

・12月 25日 短期教育留学Ⅱ。 

 

○別紙資料 総務課報告 

（1）あきたリフレッシュ学園。 

 ・利用状況 学園生 13名。 市外小学生 1名増。 

 ・活動   リンゴ狩り体験。さわやか教室おおとり教室と合同。 

（2）教育留学推進事業。 

 ・留学生   学習交流型 県外小学生 1名、県外中学生 1名。 

        生活改善型 県外中学生 2名。 

 

ただいまの報告について質問等があればお願いする。リンゴ狩り体験で

は、永井委員と秋田に向かう途中で農園を通り過ぎてしまったが活動を見る

ことができた。教育留学。小学生は神奈川県の子。最初はホームシックで心

配だったがずっと続いている。 

 

補足すると、その子は一旦 12月に帰るが期間を延長したいと申し出があ

り、1月にまた留学してくる。 
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佐藤教育長 

 

 

 

佐藤委員 

 

佐藤教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

佐々木学校教育課

長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

中学生は岩手県の子。部活はハンドボール。親としては外に出て自立させ

たいと。八木君のテレビの番組を見て行ってみたいと感じたと話していた。

佐藤委員、どうですか。 

 

 大変おとなしい。幾らか慣れてきて頑張っている。 

 

 中学生女子。私立の学校。なかなか学校とのすり合いがうまくいかない。

生活改善型に入っているが、合川中学校に行きたいと言っている。出席日数

については、私立学校で認めてくれるが学校で学習したことは認めないと。

私立学校の方針があるから公立学校で学んだことは認めないと。こういうこ

とは初めてである。中学校 2年男子。兵庫県。自分で期間を決めて来てい

る。帰るときも来る期間を決めて繋がってきている。表情も変わってきて、

ここに来て良かったと私達も感じている。1月から、前に来た八木君も希望

していて、このほか、大分の子どもも希望している。1月教育留学は賑やか

になりそうである。なかなか移住定住まではいかないけれど来た子ども達が

いい思いを持って帰っていけることは本市にとってプラスなのではと思って

いる。 

他に意見等ないか。なければ次に学校教育課からお願いする。 

 

＜11月行事報告＞ 

 資料のとおり。 

・11月 1日～ 教育委員学校訪問。 

＜12月行事計画＞ 

 資料のとおり。 

 ・12月 6、7日 県学習状況調査。 

 ・12月 6日  教務主任対象校務支援システム研修。 

 ・12月 25日 2学期終業式。 

 

○別紙資料 学校教育課報告 

 資料のとおり。 

＜１．児童・生徒数＞ 

 ・11月 1日現在 1,838名。増減無し。 

 

＜2．栄光＞ 

 ・東北ジュニアソフトテニス大会 森吉中 3位。 

 ・全国サマーノルディック大会 合川中 1位。 

 ・全県中学新人戦柔道 市内中学生１，２，３位。 

＜3．その他＞  

 ・浜辺の歌音楽祭 小８校、中３校参加。 



5 

 

佐々木学校教育課

長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

佐藤教育長 

 

 

 

全委員 

 

佐藤教育長 

 

 

 

 

宮腰生涯学習課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 ・秋田県発明工夫展。 

 ・全県花だんコンクール教育長賞 鷹巣南中。 

 ・いじめ実態調査。資料のとおり。数字訂正。 

北教育事務所からの連絡で、全県抽出で英語力調査を行った結果が出

て、鷹巣中学校の英語の成績が良かったことでベネッセから取材の申し

入れがあって受けるということであった。 

 

どうして学校が特定できたのか。学校名は伏せて検査しているはず。 

 

県高校教育課の英語推進班担当からいったのでないか。報告を続ける。 

＜事故報告・職員の異動＞ 

 ・資料のとおり。 

＜不登校の状況＞ 

 ・資料のとおり。 

  

後先になったが、ただいまの報告の中で不登校などに関する内容や、児童

生徒や及び職員の報告については、プライバシーに配慮し、非公開としてよ

ろしいか。 

 

はい。 

 

それでは皆さんの同意をいただいたので非公開とする。ではただいまの報

告に質問等ないか。 

よろしいでしょうか。なければ、次に生涯学習課長から報告をお願いす

る。 

 

＜11月行事報告＞ 

 資料のとおり。 

・11月 7日 「鷹巣いいとこ見てふれ隊（鷹巣小）」来館。 

・11月 28日 北教育事務所社会教育関係職員計画訪問。 

・11月 3日  第 12回浜辺の歌音楽祭。 

・11月 10日 伊勢堂岱遺跡に赤外線カメラ 5台設置。24日の確認ではキ

ツネとウサギが撮影されていて、クマの撮影は無かった。 

・11月 11日 縄文シティサミット inはこだて。津谷市長が次回開催地

首長として挨拶した。 

・11月 26日 伊勢堂岱遺跡ジュニアシンポジウム。 

＜12月行事計画＞ 

 資料のとおり。 

 ・12月 16日 生涯学習フェスタ 2017。 
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宮腰生涯学習課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

佐藤教育長 

 

 

水木スポーツ振興

課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

佐藤教育長 

 

 

水木スポーツ振興

課長 

 

 

 

 

佐藤教育長 

 

 ・12月 16日 浜辺の歌音楽館少年少女合唱団クリスマスコンサート。 

＜平成 29年度浜辺の歌音楽館アンケート調査結果＞ 

 資料のとおり。 

平成元年開館。翌年は 2万 2800人あまりの来館があったが、昨年は 1039

人と５％前後になっている。どうやって来館者を増やせるか、来館者がどう

感じているかを調査した。来館者の居住地では県内では市外の方が多い事が

わかった。来館回数も初めての方が多い。感想は、とても良い、良いが多い

が、繰り返しの来館は無い状況。広く発信すると共に、市民にも PRしてい

きたい。昨年、縁のあった藤沢市にも発信していきたい。藤沢市の辻堂駅で

昨年、駅の発車ベルが浜辺の歌になった。その海岸が歌のモデルと言われて

いる。 

  

ただいまの報告に質問等あるか。なければ、次にスポーツ振興課からお願

いする。 

 

＜11月行事報告＞ 

 資料のとおり。 

・11月 1、7、29日 バランスボール教室。 

・11月 4日 大館北秋田スポーツ推進委員協議会研修会。 

＜12月行事計画＞ 

 資料のとおり。 

・12月 1日 北秋田市ながなわとび大会。22チーム参加。 

・12月 17日 野球少年向け理学療法講座 in北秋田。 

昨年は秋田大学北秋田分校主催で行ったが今年は医学部で直接やりたい

ということで、スポ少の野球関係に案内し、30名の子ども達の身体を専

門的に見る計画である。 

・12月 22日 薬師山スキー場開き。 

 

ただいまの報告に質問意見などあるか。野球少年向け理学療法講座は、野

球肘か。 

 

野球肘と身体の使い方を学ぶ。スキャナ、高速カメラを使って、身体の間

違った使い方を見つける。学生がそういう勉強をして、一人一人に直接指導

してくれる。昨年の講座で 3名は肘の剥離骨折が発見されている。うち 1名

は病院に行ったと思われる。ほか 2名は剥離にならないような指導があった

ところ。 

 

ながなわとび大会は何時からか。 
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水木スポーツ振興

課長 

 

佐藤教育長 

 

 

 

金澤総務課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

佐藤教育長 

 

 

 

 

松橋教育次長 

 

 

 

 

 

 

佐藤教育長 

 

 

6時半から。スポーツ少年団との関係で 9時で家に帰るような計画になっ

ている。 

 

ほかにないか。特にないようなので、次に移る。続いて、４ その他。 

（１）平成 28年度北秋田市教育委員会事務点検評価報告書の一部修正につ

いて、総務課長より報告をお願いする。 

 

先の 10月定例教育委員会の附議案件で報告している「平成 28年度北秋田

市教育委員会事務点検評価報告書」については、既に承認をいただいている

ところであるが、一部ご指摘の箇所に関しては、事務局一任とさせていただ

いた。その部分について資料１によりご報告する。 

 まず、公民館管理事業に関する、学識経験者の意見のご指摘箇所につい

て、２３．公民館管理事業に対する「学識経験者の意見欄」の、「全国的に

公民館が軽視されている中、非常に良くやっていると思う。」という部分に

指摘があったが、評価点検委員に確認したところ、「予算削減や人員削減等

により，全国的に公民館学習機能の弱体化が進む中、非常によくやっている

と思う。」と説明を加えた文言に修正となったので報告する。事業名の異な

る他の公民館関係事業についても、同様に修正する。 

次に、５３．市民プール管理運営事業、５４．薬師山スキー場管理運営事

業、５５．100キロチャレンジマラソン大会補助事業の、各グラフの表記方

法について、縦軸の起点をゼロに修正し、より分かりやすい表記に修正とな

った。修正箇所は以上だが、委員の皆様には、改めた報告書を後日お渡し

し、また、同様に北秋田市のホームページへの掲載等で公表する。 

 

ただいまの報告について質問や意見など、何かないか。では訂正について

了解をいただいたとして進めさせていただく。 

次の項目に移る。（２）次回の定例教育委員会の開催について、事務局か

らお願いする。 

 

私から。来月の定例教育委員会は、12月 21日木曜日 午後 1時から行い

たい。会議終了後、学校訪問はやったが社会教育施設訪問をやっていないの

で、会議終了後に計画したい。縄文館、浜辺の歌音楽館、時間があれば職員

配置の各公民館も。具体には生涯学習課長と詰めるが、日程はよろしいか。

午後 5時頃の終了を予定する。次回定例教育委員会の会場は北秋田市文化会

館となる。 

 

次に、（３）その他。何かないか。 
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佐藤委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

佐藤教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

佐藤委員 

 

 

 

 

佐藤教育長 

 

 

 

宮腰生涯学習課長 

 

佐藤教育長 

 

 

学校訪問の在り方ですが、昨年もどこかで言ったが、とても苦しい。授業

参観して、指導感想助言ということであるが、指導主事が一緒に来ているの

で、私達はできれば、施設を重点として今年度のここを見てほしいとか来年

度こうしてほしいとかの方が意見を述べやすい。授業の感想をしゃべりにく

い学校もあるので、指導を専門にされている先生もいるので、その辺を考え

てもらいたいと感じた。学校によっては、要請訪問、指導訪問を受けてい

て、教育委員訪問となるとまたという感じになる。学校で困っていること、

サポート授業や施設などの学校の要望に対する意見を述べられる方向になる

といい。どういうものか。私達が行くために、全部算数をやるというように

教科を変えるという対応というのはどういうものか。授業の中身を時間通り

進めていくと。特別な授業を持って全校合唱とかを見せるとかも、それはそ

れでいいが。どういうものかと感じながら学校訪問をした。 

 

基本的に、市に勤めている先生方全員の授業は見たいと。人事管理上も必

要なので、従って中学校は学級が少ない方が 2時間にわたり、前の授業時間

の後半と次の時間の始めの部分を見るような組み方でさせてもらっている。 

できるだけ多くの先生方の授業を見たいというのは訪問のねらいの一つ。

これはやらないといけない。今回省略させてもらったのは、指導案。学校に

一覧表があればよいと指示した。多忙化防止のため改善し、学校に負担かけ

ないようにした。委員がおっしゃられたことはその通りで改善の余地はあ

る。懇談の場の持ち方だと思うので、そこもおっしゃるように来年度は改善

できた方がいいのか。校長にも教育委員会に要望したいことをこの機会に話

してくださいという訪問にしていく方が、事務所長訪問と違って、教育委員

会と近い形になると思う。そこは検討していく。 

 

教育委員の仕事というのは、子どもが学習に望める環境について見られる

ことが一番の仕事かなと感じたので話させていただいた。もう一つ。良かっ

たのは、生涯学習課も同行したこと。いろいろな面で学校に関わっているの

で良かった。 

 

来年はスポーツ振興課も一緒にどうか。人数は多くなるが、なかなか学校

を見る機会が無いので、課の誰かが行けるようにしたらいいかもしれない。

生涯学習課は良かったか。 

 

地域学校協働活動の成果が見られて良かった。 

 

関係が近くなればいい。改善できるところを改善して。訪問の時期は、も

う少し早い方がいいのでは。 
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（午後３時３６分 閉会） 

吉田委員 

 

 

松橋教育次長 

 

佐々木学校教育課

長 

 

永井委員 

 

佐藤教育長 

 

 

 

 

松橋教育次長 

 

 

 

 

佐藤教育長 

 

 

 

 

 

 

ずっと前は 10月だった。何かの関係で 11月になった。2、3年前にずれ

て以降 11月になった。 

 

10月は学校行事が大変である。 

 

学習発表会の影響もある。学習発表会に向けた時間割の組み直しがあった

と思う。 

 

結構ほかの行事も入ってきて、国立市視察以来、教育長の日程が忙しい。 

 

よく考えると、現在予算編成をしているが、予算編成に反映させるとする

と 11月の前に終わっておかないと、来年度要望と金回りとが一緒にならな

い。委員の皆さんが見て早い段階で要望があればと思っている。そこのとこ

ろを次長はどう思っているか。 

 

施設設備に関しては、各学校から要求書という形でもらって、校長、事務

担当からヒアリングしている。更に教育委員の方にも聞いて頂きたいという

重点的なことがあるとすれば早いほうが予算要求の時期に間に合うのか。必

要なものは要望としてその前に受けている。 

 

 では、そこはあまり考え無くても。教育委員にしゃべったら、ごり押し予

算を取ったと言われても何なので。学校の受け入れられる方のいい時期でと

考えていきましょう。 

ほかにないか。ないようであれば、本日の会議の予定が全て終了したの

で、以上をもって 11月定例教育委員会を閉会する。 

 

 


